



あったかす

〒071-1211 鷹栖町北1条1丁目4番1号 TEL: 0166-87-2219 FAX: 0166-87-2170

鷹栖町立鷹栖小学校 令和6(2024)年12月24日 第9号

ある時、母は、小学生の私と妹を座らせて、こんな話をしました。(↓)

「お父さんが、毎月お給料をこれだけもらってくるでしょう。そこから、貯金、電気代、水道代、燃料代、…。全部払ったら、残るのが〇〇円しかないの。家族四人が1か月間生活していく、食べていくためのお金はこれだけなのよ。」

居間のテーブルの上に、お金を並べて熱っぽく語る母は真剣そのものでした。

具体的な数字(金額)は記憶していませんが、想像していたよりも、ずいぶん低い額。

(これだけなんだ…)、と驚きながらも、「ふ～ん。」

と、曖昧な返事・反応しかできませんでした。

確かに、ちょっと高価な X'mas プレゼントの担当は、母方の [じいちゃん] でした。冬服の多くは、母が編むセーターでしたし、流れるウインカー付きの自転車は中古品でした。将来のために、やりくり上手の節約家だったので、母は。

◆忘年会。

さて、年の暮れです。父親に連れられて、家族四人で焼き鳥屋さんに行きました。

(この時期の外食って。これは [忘年会] だ!)

少年北山にとっては、人生初の忘年会&焼き鳥屋さんです。店名は確か [鳥元(とりもと)]。ずいぶん昔に閉店してしまいましたが、当時の和寒町の [大人の社交場] のひとつだったはず。

そんなお店で忘年会です。緊張してきました。

小あがり席ではなく、カウンター席に、家族四人が並んで座ります。これだけでもう大人な気分です。背筋が伸びます。そして、少年北山には、ピンピンと伝わってきましたよ、

[大人の社交場=高級店] の雰囲気。

(少年北山の想像です。勝手な想像です。)

当時のお肉料理といえば、家で食べるジンギスカン。居間の真ん中に新聞紙を敷いて、小さなプロパンガスボンベからオレンジ色のゴムホースでつながったコンロを置き、黒光りした鉄製のジンギスカン鍋をみんなで囲みました。

でも、今夜は違います。[焼き鳥] ですから。大人の社交場(高級店)での忘年会ですから。

お肉が、串に美しく並んでいます。

焼き鳥の種類など知りませんから、父が注文する焼き鳥を、遠慮がちに口に入れました。

(お、お、美味しい…。)

隣に座る父は、店主と談笑。お酒が入って、顔が赤い。反対側には、小声で何か話している妹と母。その間で黙々と焼き鳥を食べる少年北山。

(飲み込むのがもったいないわ。)

ずいぶんたくさん食べたように思います。

おにぎりとお味噌汁を注文することになりました。壁にぶら下がった札が目に入ります。

なめこ汁 〇〇円

(なめこ汁、食べたいなあ。)

(でも、なめこ汁って、高いんだなあ※。)

※昭和50年のなめこの価格は、現在の価格の1.6倍以上。

(なめこ汁、美味しいだろうなあ。)

母のあの話が、頭によみがえります。

(焼き鳥たくさん食べちゃったしなあ。)

(お金、足りるのかなあ。)

(でも、なめこ汁、食べたいなあ。)

心の中で葛藤が始まります。ひらめきました。

(そうだ! とうふ汁の中にも、[なめこ] が1個ぐらい、入っているかもしれない。)

：

「とうふ汁を食べたい。」

と、宣言しました。私の結論です。

運ばれてきたとうふ汁。お箸で何度も何度も探りました。でも、[なめこ] の姿はありません。

忘年会は、静かに終わりました。

毎日美味しくいただく学校給食。[なめこ] の入ったお味噌汁が出る日は、ちょっとうれしい。

保護者の皆様、地域の皆様には、今年も本校の教育活動推進に対しご理解とご協力、ご支援をいただきましたことにお礼申し上げます。

皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

(校長 北山 雅章)

2学期最後の参観日

12月6日(金)に4・5・6年生、11日(水)に1・2・3年生の参観日を行いました。どの学年も、学習に一生懸命に取り組んでいる姿をご覧いただけたいと思います。今回は保護者の皆様にもご協力をいただく学習活動もあり、子どもたちは一層頑張ることができたと思います。ご協力ありがとうございました。



また、6年生はふるさと共育の一環で、自分たちが考える町づくりについて、鷲下教育長様をはじめ役場の方々へ提案をしました。プレゼンテーションソフトを効果的に使い、聞く人に分かりやすい発表ができました。鷹栖町を発展させるためのアイデアをたくさん提案していました。今後も町民の一人として、よりよい町づくりについて主体的に考えたり、行動したりしてほしいと思います。



全校で楽しんだ児童会行事

12月19日(火)、児童会本部主催の行事が開催されました。この行事は、異学年との交流を通して学年内や学年間の仲を深め、よりよい学校生活につなげることをねらいとして行われました。全校児童が体育館に一堂に会しました。



鷹栖小学校に関する「〇×クイズ」や拡大した画像を見て何を表しているかを当てる「拡大クイズ」、音楽に合わせて移動しじゃんけんをして負けた人が勝った人の後ろについて列を作っていく「じゃんけん列車」を全校児童で楽しみ、大変盛り上がりしました。他学年とも交流を深めるとてもよい機会となりました。



アダプテッドスポーツ体験

12月13日(金)、4年生が総合的な学習の時間に社会福祉協議会のご協力によるアダプテッドスポーツ体験を行いました。アダプテッドスポーツとは、道具やルールを工夫することによって、子どももお年寄りも障がい者も誰でも楽しめるようにするスポーツのことです。今回は「車椅子バスケットボール」と「ボッチャ」の2種目を体験しました。子どもたちは楽しく体験をしながら、少しの工夫でみんなが楽しく生活できることを学んでいました。



充実した冬休みを

11月の終わりからインフルエンザ(A型)が急速に流行し始め、12月に入って3年生が学年閉鎖となりました。他の学年にも広がることを心配していましたが、ご家庭のご協力のおかげで何とか全学年そろって終業式を迎えることができました。まだまだ各種感染症が流行する時期でもありますので、冬休み中も健康に留意し、元気に充実した時間を過ごしてほしいと思います。

また、12月29日(日)～1月3日(金)の6日間は学校閉庁日となります。この間、職員は不在となりますので、緊急の連絡がある場合は、役場(87-2111)または教育委員会(87-2028)にご連絡願います。

悩み相談窓口の一覧が見られます



1月の行事予定

- 1日(水) 元日 学校閉庁日
- 2日(木) 学校閉庁日
- 3日(金) 学校閉庁日
- 13日(月) 成人の日
- 15日(水) ステップアップ学習 職員会議
- 16日(火) 3学期始業式 職員会議
生徒指導交流会
- 19日(日) 北野クロスカントリースキー大会
- 20日(月) 研修日
- 21日(火) 二計測・視力検査(1・2・3年)
読み聞かせ(3・4年)
スキー学習(5・6年)
- 22日(水) 二計測・視力検査(4・5・6年)
- 23日(木) 児童会 読み聞かせ(5・6年)
- 24日(金) スキー学習(3・4年)
- 27日(月) 職員会議
- 28日(火) 読み聞かせ(1・2年)
- 31日(金) 中学校新入学説明会(6年)
スキー学習(2年)

